



POLITIQUES PUBLIQUES ET DIVERSITES

Habitat Coopératif et Gestion Collective du Foncier en Amérique Latine et Caraïbes

Description de l'atelier : Prise de recul sur le contexte français, information et réflexion sur les contextes latino-américains de la production autogérée de l'habitat et du foncier.

Intervenants : Pierre *Arnold*, *Habitat en mouvement*, *Urbamonde France*

SYNTHESE

Le contexte latinoaméricain avec un retrait de l'Etat vis-à-vis du secteur privé et financier, a entraîné des politiques de subventions d'un logement d'intérêt social marchandise construit massivement dans les périphéries et ne résout pas les besoins de logements de ceux qui l'habitent et ceux qui en sont exclus.

Par conséquent les mouvements populaires sont des acteurs importants dans la transformation des pratiques, que ce soit dans la conquête du foncier ou dans la mise en place de politiques de foncier et logement non spéculatives.

Les exemples de l'union de coopératives Tosepan au Mexique, la fiducie foncière communautaire du Caño Martín Peña à Porto Rico, ou encore les coopératives de logement par aide mutuelle en Amérique du Sud et Centrale sont des alternatives construites par et avec les habitant.e.s de façon durable pour transformer leur situation. Elles sont sources d'inspirations pour quiconque aimerait participer à faire évoluer la société vers plus de protagonisme des habitant.e.s et de solidarité.